



# あけちだより



第11号 2021年 8月号

## 子どもたちの安全を～夏の交通安全県民運動～

7月12日(月)市場町交差点・明智駅前交差点・日本大正村交差点・明智給油所前・吉良見郵便局前・加藤石材南交差点で街頭指導が行われました。

全国的に登下校中の痛ましい交通事故が多く発生している中、明智町では日頃から多くの「見守り隊」の皆さんに登下校中の児童を見守っていただきありがとうございます。

夏休みを迎える、屋外で遊ぶ機会も増えますので、地域の子どもは地域で協力しながら見守りましょう。



### 明智町の人口（令和3年7月1日現在）

	現在	前月比	前年比
総数	4,983人	△10人	△140人
男性	2,430人	△4人	△61人
女性	2,553人	△6人	△79人
世帯数	2,018世帯	△3世帯	△15世帯

### 発行：

明智地域自治区運営協議会（明智振興事務所内）  
恵那市明智町843番地 | ☎54-2111

### 協力：

明智町自治連合会、明智こども園  
明智小学校、明智中学校  
明智コミュニティセンター、明智振興事務所

# 明智地域自治区運営協議会が新たにスタート

令和3年度、第1回目の明智地域自治区運営協議会が、6月25日（金）に明智振興事務所ききょう会議室で開催されました。

従来の組織を一本化し、地域計画の柱に沿った4つの部会（賑わい部会・安心部会・若者部会・郷土部会）を設置しました。部会では人口減少下の課題解決のため、新たな企画立案を検討していきます。

会議の詳しい内容については

「まいまいあけち」のウェブサイトをご覧ください。

まいまいあけち



◆明智地域自治区新体系図 まちづくりのキーワード＝「ワクワク感」「自分事」「持続可能」



## お知らせ

8月1日（日）、15日（日） 大正村朝市

8月21日（土） 大正村奉仕作業

8月22日（日） まちづくりフォーラム町内一斉清掃（詳細は回覧でお知らせします）

## 第31回明智町納涼花火大会を開催 ～主催：明智町納涼花火大会実行委員会～

今年の花火大会は8月14日（土）19時30分から、千畳敷を打上会場として開催します。コロナ禍のため各戸からの協賛金は募集せずに例年よりも規模を縮小し打ち上げます。また、見物会場の設置やバザーも行いません。

なお、YouTubeとえなっコチャンネルでの  
ライブ配信を予定していますので、ご自宅から  
でもぜひお楽しみください。



▲YouTube  
配信ページ



# 白鷹城(明知城)をきれいにしています

6月23日(水)に観光協会明智支部、町内企業、申酉会の皆さんで白鷹城の草刈りをしました。この草刈作業は定期的に実施していますので、町民の皆さんもご協力よろしくお願ひします。



## 川ひろばと芝生ひろば～まいまいくらぶの活動～

このたび、まいまいくらぶが進めていました「芝生ひろば」の整備が完了しました。川ひろばとあわせて親子で安心して遊べますので、ぜひ皆さんでご利用ください。  
なお、駐車場は明智中学校技術室前の駐車場をご利用ください。



## 少年の主張大会

6月12日(土)明智中学校3年生の鈴木智宏くんが「本当の楽しさ」と題して発表しました。

大会のようすはYouTubeチャンネルで動画配信していますので、ぜひご覧ください。



## 恵那南高校定期演奏会

6月27日(日)明智かえでホールで吹奏楽部とギタマン部の定期演奏会が開催されました。

「紅蓮華」「魔女の宅急便」などお馴染みの曲も披露され、とても素晴らしい演奏会でした。



## 第3期<活動を充実させる> 6/15~7/20

授業、日常生活、部活動が全員の取り組みによって質的に向上を目指した第3期の様子をお伝えします。

### シェイクアウト訓練

6月18日(金) 朝の会で、政府インターネットテレビの動画を活用して、大きな地震の被害の大きさや、緊急地震速報が発表されてから対象となる地域が強く揺れるまではわずかな時間（数秒～数十秒）しかないことを学びました。1年生の生徒からは「こんなに速いんだ」と驚きの声が挙がっていました。そして午前中のうちに緊急地震速報の報知音を放送で流し、全校シェイクアウト訓練を行いました。



### 資源回収

6月20日(日)、PTA資源回収が行われました。当日は天気にも恵まれ、小学校とふれあい会館に分かれて、中学生達が地域の方と一緒に汗を流しました。地域の方からは「中学生が一生懸命に働いてくれるから嬉しい。」とお言葉をいただきました。



### 授業参観

6月30日(水)に、PTA授業参観が行われました。授業参観では生徒の学習の様子をご覧いただいた後、各学級で懇談会が実施されました。



### 第2回学校運営協議会

6月30日(水)に、第2回学校運営協議会が開かれました。今回は生徒の授業の様子を見ていただきました。参観された委員さんからは、「生徒が大きな声であいさつができる。」「どのクラスも落ち着いていて、元気に活動ができている。」「タブレットを上手に使いこなしている。」などのご意見をいただきました。

### 読み聞かせボランティア

7月3日(土)、明智小学校で行われた土曜授業参観で、16名の生徒が、朝の会の読み聞かせに参加しました。参加した生徒からは、「小学生が集中して聞いてくれて、笑顔が見られたのでうれしかった。」「みんなの興味をひいてよみきかせるのは、難しいことなんだと感じました。」といった感想がありました。



# 明智小学校

【児童数】 1年生:22名 4年生:31名

2年生:23名 5年生:27名

3年生:37名 6年生:54名

<http://www.ena-gif.ed.jp/akechi-e>

## 小さな芸術家たち！

### 1年生『きょうりゅう』

指示を真剣に聞いて、もくもくと作品作りに取り組みました。



### 4年生『シーサー』

一人一人が個性を發揮して、個性的な作品に仕上りました。



### 【プール開き】

新しくなったプールでの水泳の授業が始まりました。子どもたちにとって待望のプール開き、気持ちよく泳いでいました。



今年も山岡陶業文化センターから講師を招いて陶芸教室を行いました。一人一人が個性を發揮し、素晴らしい作品ができあがりました。焼き上がりが楽しみです。

### 2年生『鬼のお面』

自分のイメージをどんどん膨らませて、作品を作りました。



### 3年生『魚のレリーフ』

アイデアスケッチをもとに、細かなところまで表現しました。



### 5年生『花びん・植木鉢』

作品にアイデアを注いで、高い集中力で創作していました。



### 6年生『令和土器』

さすが6年生。慣れた手つきで集中して製作していました。



## 8月の予定

日(曜)	予 定
8(日)	山の日
9(月)	振替休日
11(水)	学校閉庁日
?	【連絡】恵那市教育委員会 Tel 0573-26-2111
16(月)	2学期始業式
26(木)	短縮午前授業、集団下校 13:05 宝物展
27(金)	短縮午前授業、集団下校 13:05 宝物展
28(土)	明智中学校奉仕作業 ※小学校奉仕作業は9/11(土)
30(月)	短縮午前授業、集団下校 13:05 宝物展
31(火)	短縮午前授業、集団下校 13:05

※予定は変更することがあります。  
ご了承ください。



# 明智こども園

令和3年度 (7/1 現在)

年長児30名 年中児19名

年少児26名 未満児12名

全園児87名

## 七夕会

### 夏の行事を楽しみました



今年は年長組が笹を運んできました！



## 夏祭り

年長組を中心に子どもたちと内容を相談しながら、準備を進めてきた夏まつり、雨続きの天候も当日は晴れてきて盆踊りやおみこし担ぎが園庭で出来ました！子どもたちが頑張った手作りの商品や遊びのお店を回り、満足そうな笑顔がたくさん見えたお祭りでした。感染予防の為、まだまだ制限のある生活の中ですが、子どもたちと楽しい生活を考えています。



年長児のグループ共同制作のおみこしで元気よくスタート！！



盆踊り



年長児「いらっしゃいませ～」  
年長さんの紙製手作りおやつ。  
他にも宝探しやヒモ引き等、  
楽しいお店がいっぱいでした！



# みんなのコミュニティセンター

明智コミュニティセンター 令和3年8月

## ききょう大学開講式

6月29日（火）10時から令和3年度ききょう大学の開講式を行いました。

講師に吉田 宏子さんをお招きし、「貯筋運動教室」を行いました。筋肉は使わないでいると機能の低下が進んでしまいます。日頃から筋肉を使って筋力を貯めよう！というのが「貯筋」の考え方です。タオルやイスなど身边にあるものを使い、筋力運動やバランス運動を行いました。



一番簡単にできる身近な体操の一つは「踵の上げ下ろし」と教わりました。筋力は何歳からでも付けられるそうです。自分に合った適度な運動を毎日コツコツと取り組み、元気で健やかな生活を送ることができるように筋力を高め、貯筋していきましょう！



次回のききょう大学は昨年度とても好評であった「初心者向け太極拳」講座を行います。今、世界中が大注目の太極拳は介護予防や、転倒予防にとても効果があると言われています。足腰に自信がない方は、イスに座っても行えますので是非ご参加ください。

8月20日（金）10時～ 明智コミュニティセンター 3階講堂  
「初心者向け太極拳」講師：清水 繁美さん

「ききょう大学」は、感染症対策を徹底して行っております。

参加資格は65歳以上（男女は問いません）であるということです。参加費は無料です。初めて参加される方は明智コミュニティセンターまでお問い合わせください。

明智コミュニティセンター (0573) 54-4214

## 乳幼児学級

7月2日（金）山岡陶業文化センターで、今秋に行われる予定の「明智町文化祭」に出品するための作品として【箸置き】を作りました。



親さんはもちろん、お子さんも陶芸は初めて！という方が殆どでしたが、スタッフの方々が丁寧に教えてくださいり、個性豊かで素晴らしい作品が出来上がりりました。焼き上がりがとても楽しみです。

☆今月号から不定期で、明智コミュニティセンター図書室にある本の読書感想文を掲載します。今月の投稿者さんは、普段から頻繁にコミセンを利用してくださっている明智町在住Mさんです。

### 「イッキに読んだ本」

長い間コミュニティセンター図書室にお世話になっている。勿論、公民館のころから。一時期シドニー・シェルダンの「超訳」シリーズにはまって、そこにある全てを読んだ。それぞれイッキに読んだ。今も本棚に並んでいる。椎名誠のエッセイも同じ。この間、面白い小説に出会った。上下2巻の長編であるが、これまたイッキに読んだ。作者は文章を楽しみながら書いている（ホントはそんなことないのだろうが）ように感じた。久しぶりにクッククック笑いながら小説というモノを読んだ。今の社会風刺もちりばめてあって長いけど面白い。面白いけど長い。それは浅田次郎の「大名倒産」である。さて、次はどんな本がイッキに読めるか。図書室へ出かけてみよう。

※貸出中の場合は予約もできます。お気軽に職員までお申し出ください。



### 夜間パトロールにご協力ください！

青少年の健全育成を進める上の安心・安全な地域づくりと町民みなさんの意識付けを図ることを目的とし、今年度も7月21日（水）～8月25日（水）までの間夜間パトロールを行います。巡回協力者の方々には、お忙しい中申し訳ありませんがご協力お願ひいたします。

### 夏の写真展のお知らせ

図書室・図書室前廊下にて、「フォトクラブ明智」「ふるさとカメラマン」による夏の写真展を開催しております。今回も力作揃いの写真展となっておりますのでお誘い合わせの上、是非ご覧ください。